

Le collectif de veille
de la Neutorplatz - Breisach

Suzanne Rousselot
21 Basse Baroche
F - 68910 Labaroche
+33 389 498 388, +33 637 917 252



Die Montagsmahnwacher
vom Neutorplatz - Breisach

Ingenieurbüro **Gustav Rosa**
Amselweg 18
D - 79206 Breisach
+49 7664 912017, +49 173 3110647

Ansprache

402. Montagsmahnwache am 31.12.2018, in Breisach am Rhein

Liebe Mitstreiter,

jetzt ist das Jahr um. Ich hatte euch letzten Montag einen Jahresrückblick versprochen. Ich hatte befürchtet, dass wir heute nur ein kleines Häuflein sind - nicht zuletzt wegen der vielen Absagen von Stammesbesuchern. Familie und Urlaub gehen vor. Darum habe ich keinen Jahresrückblick vorbereitet. Ich werde ihn bei anderer Gelegenheit nachholen.

Vielen Dank an euch alle, die ihr wieder Getränke und Naschereien mitgebracht habt und an Lucien für den Baumstamm, der uns Licht und wohlige Wärme spendet.

So ist in der letzten Woche auch wenig - also eher gar nichts - passiert. Die Medien haben kein Interesse über die neueste Entwicklung zu berichten. „Der Sonntag“ ignoriert uns auch weiterhin, und der Rebrandkurier hat mit einem noch schlampigeren Pflichtbericht nachgezogen. Jetzt haben angeblich nur noch hundert Leute die 400. Mahnwache besucht.

Heute hat mich in letzter Minute ein offener Brief der 5 französischen Umwelt- und Anti-atomorganisationen erreicht. Suzy und Lucien haben ihn dabei. Darin wird darauf hingewiesen, dass laut Vorgabe der ASN von 2012 beide Reaktoren im AKW Fessenheim ab morgen endgültig abgeschaltet sein müssten. Dem muss sich auch Deutschland anschließen. Ich werde die Übersetzung an unsere Mitstreiter, aber auch an die Rathäuser, das Landratsamt, das Regierungspräsidium und an die Landes- und Bundesregierung schicken mit der Bitte, diese Forderung zu unterstützen.

Ich habe inzwischen bei der ARD um Freigabe des Videos ersucht und darum gebeten moderate Lizenzgebühren festzulegen. Mit einer Antwort ist wohl erst im nächsten Jahr zu rechnen. Auch Zweierpasch habe ich kontaktiert und bin gespannt, wie sie das Video beurteilen.

Des Weiteren arbeite ich an den Untertiteln. Das ist eine langwierige und anspruchsvolle Arbeit. Dann muss auch noch übersetzt werden.

Nächste Woche rechne ich wieder mit minimaler Aktivität. Erst nach den Ferien wird es weiter gehen. Dann findet das nächste Koordinationstreffen um Jürgen Grässlin und Jörg Künzer in Freiburg statt. Dabei sollten möglichst viele unserer Gruppen und Gruppierungen zusammenfinden und gemeinsame Aktionen planen.

Bis dahin feiern wir heute Nacht den Jahreswechsel. Euch allen hier auf dem Neutorplatz und auch all denen, die mit uns für die sofortige und endgültige Stilllegung des Atomkraftwerks in Fessenheim kämpfen, wünsche ich einen Guten Rutsch und ein erfolgreiches Jahr 2019, in dem wir zu altem und neuem Zusammenhalt finden.

Prosit 2019! Bonne annèe !

Gustav Rosa, Mahnwache Breisach.